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Continua   repercutindo   a  
iniciativa   da   Câmara   de  
Vereadores   de   Cubatão  
de   obrigar   as   empresas  
do  Polo  Industrial  contra-
tarem  apenas  trabalhado-
res  moradores  na  Cidade.  
Juristas   comentam  que   a  
medida   é   inconstitucio-
nal,  porque  fere  o  direito  
de   ir   e   vir   dos   cidadãos  
brasileiros.
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“O  marketing  
petista  inventou  e  
procurou  exacerbar  
entre  ‘nacionalistas’  
e  ‘entreguistas’.”

Senador  José  
Serra  (PSDB)

Frase

Salmos 13

Mão de Obra em Cubatão

Mário Torres Filho 

Pedro Henrique Dória Mesquita

Marcia Rosa

O  governo  é  meu  pastor
E  meu  pasto  não  faltará
Louvado  seja  o  meu  cargo
Pois  sem  ele  o  que  será
Desta  subserviência
Que  abastece  e  alimenta
Minha  ignóbil  existência?

O  governo  é  meu  pastor
E  nada  faltará

Dá  ofertas  e  primícias
Ou  até  se  for  propina

E  ainda  bajulouvado

O  governo  é  meu  pastor
E  a  ele  toda  honra  e  glória
Sejam  dadas  com  louvor
Somos  obreiros  da  escória
Toda  ação  do  inimigo
Tudo  será  repreendido

Com  hipocrisia  e  fervor

O  governo  é  meu  pastor
E  a  verdade  me  faltará
Faltarão  ainda  decência
Respeito,  moral  e  inteligência
Mas  nada  disso  falta  fará
Pois  com  minha  truculência
Tudo  o  governo  proverá

O  governo  é  meu  pastor

E  mesmo  com  apagão  e  seca
E  que  ninguém  mais  sobreviva
Ainda  que  eu  fale  em  línguas

Louvarei  o  meu  governo
Dia  e  noite,  noite  e  dia

O  governo  é  o  meu  pastor
E  o  ímpio  sempre  falará
Que  me  alimento  de  verdes  pastos

E  me  deleito  com  fartos  gastos
No  vale  da  sombra  encarnada
Mas  não  temo  ninguém  ou  nada

E  atacamos  sempre  em  bando

O  governo  é  meu  pastor
E  enquanto  houver  vereador
Prefeito,  deputado,  senador
Secretário,  ministro,  presidente
Lamberei  o  cajado  quente
E  habitarei  até  o  último  dia
A  casa  do  grande  governo
Cuja  estrela  alva  é  minha  guia

O  governo  é  meu  pastor
O  governo  é  meu  pastor
O  governo  é  meu  pastor

(*)  Mário  Torres  Filho  é  professor  das  
redes  pública  e  particular  de  ensino  em  

Desenvolver   um   negocio   pró-
prio   ou   uma   Startup,   termo  

uma  tarefa  fácil.  Desde  a  ideia  

mesma,      apesar   dos   protoco-
los,  referencias  e  experiências  
de   empreendedores   de   suces-

-
culdades,   e   uma   delas   que   é  
pouco  discutida,  que  a  barreira  
da  família.
   Em  uma  região  como  
a  da  Baixada  Santista,  em  es-
pecial   Cubatão,   onde   temos  
as  maiores  empresas  do  Brasil  
instaladas,   (Vale,   Petrobras,  
Usiminas   ,   Braskem   e   etc.),  
crescemos   com   a   grande   in-

que  trabalham,  ou  trabalharam  
em   uma   dessas   empresas.   In-

-

famosa   palavra,   e   que   empre-

gostam   de   escutar,   ou   seja,   a  
palavra  Estabilidade!
   Com  uma  força  de  tra-

balho   de   aproximadamente   50  
mil  empregados,  é  praticamen-
te  impossível  não  existir  um  pa-
rente  que  não  faça  parte  dessas  
empresas.  Elas  de  fato  propor-
cionam   muita   estabilidade,   e  
apesar  do  cenário  industrial  do  
país  não  estar  muito  favorável,  
principalmente   pelo   momento  
politico   e   econômico,   a   gama  
de   benefícios   são   grandes   di-
ferencias.  Os  mais  importantes  
planos   de   previdência   privada  
do   país,   planos   de   saúde   e   a  
famosa   PLR   (participação   nos  

e   estimulam   principalmente   o  
jovem  universitário.  
   Com  um  cenário   des-
ses,  como  convencer  uma  mãe  
e  um  pai,  de  que  você  quer  ter  
o   seu   próprio   negocio?   Não  

é   uma   tarefa   fácil,   mas   con-
tar   com   a   rejeição   da   família,  
também  não   é   saudável   e   sus-
tentável  para  o  jovem  que  esta  
começando,  sem  experiência    e  
com  um  vida   toda  pela   frente.  
O  tombo  e  o  fracasso,  que  são  
coisas   que   um   empreendedor  
sabe   lidar   mais   facilmente   do  
que  as  outras  pessoas,  pode  ser  
um   pouco   mais   complicado,  
principalmente  sem  o  apoio  da  
família.
   Ter   a   estabilidade   na  

-
ra,   são   fatores   que   todos   bus-
camos,   mas   o   que   motiva   o  
empreendedor,   é   ter   a   chance  
de  mudar  o  mundo,  mesmo  que  

Tudo  o  que  temos  de  novo,  em  
nossa   frente,   foi   alguém   que  
arriscou   e   chegou   lá.   Desde  
o   celular   de   ultimo   tipo   e   que  

mudou   a   vida   de   muitas   pes-
soas  ao  redor  do  planeta,  até  a  
casa  que  moramos,  que  foi  con-
quistada  com  o  suor  dos  nossos  
pais,  que  deram  a  vida  por  essas  
empresas,  por  isso,  assim  como  
convencemos   um   investidor  
a   colocar   dinheiro   em   nosso  
projeto,  também  temos  que  ca-
talisar  um  pouco  desse  espirito  
para   engajar   nossa   família   em  
nossa   atividade   empreendedo-
ra.  

Pedro  Henrique  Dória  
Mesquita  é  engenheiro  e  
administrador  de  empresas,  
conselheiro  efetivo  da  
Associação  Comercial  de  
Santos  Jovem.  E-mail:  

A   cidade   de  Cubatão   convive  
de  forma  sistêmica  com  a  con-

que   sustentam  a   economia  do  
Estado   de   São   Paulo   e  muito  
especialmente  do  Brasil.  Com  

estratégica   que   liga   a   grande  
Metrópole/SP   ao   maior   porto  
da  América  Latina  e  portanto,  
é   de   fundamental   importân-
cia   que   seja   vista,   respeitada,  

planejada   sob   um  olhar  mais  

pessoas,   que   aqui   vivem   e  

truindo   a   história   dessa   Na-
ção.

-
lidade   e   compromisso   com  

evidente   quando,   em   pleno  
século  21,   continuamos   a   re-
ceber   ônibus   com   centenas,  
milhares   de   trabalhadores   de  
fora  da  cidade  e  da  região,  em  
detrimento  da  mão  de  obra  lo-
cal.
   Faço   aqui   um   ape-

de   imaginar   o   que   sente   um  
trabalhador   desempregado,  

para   sustentar,   quando   chega  
às   5h   da  manhã   em   frente   ao  
PAT-  Posto  de  Atendimento  ao  
Trabalhador   –,   para   disputar  
uma   das  muitas   vagas   oferta-
das  no  dia  anterior,  e  quando  o  
estabelecimento  abre  as  portas  

as  vagas  já  foram  preenchidas?
   Pois   bem,   é   isso   que  
tem   acontecido   há   décadas  
nessa   cidade!   Eu   nunca   esti-

-
sim   como   eu   e   meus   irmãos  
não   conseguimos   trabalhar  
em  nossa  cidade.  Só  consegui  
acessar  o  mercado  de  trabalho  
da  cidade  em  que  nasci  através  
dos   concursos   públicos   que  
prestei   para   professora.   Mas,  
muito   antes   disso,   fui   aluna  
da  primeira  turma  do  Curso  de  
Bacharelado  em  Química,  com  

-
mica,   isso   no   início   dos   anos  

-
nais  dessa  área  foram  absorvi-
dos   no   Polo   de  Cubatão,  mas  
não  havia  vestuários  femininos  
e  mulheres  eram,  como  são  até  
hoje,   excluídas   do   seu   direito  

-
quenas,   tão   pequenas   que   nos  
envergonham.
   Por   todo   exposto  

que   imagino   sentir   esse   tra-
balhador   preterido,   com   sua  
carteira   de   trabalho   na   mão,  
o  coração  apertado  pelas  pres-

viva  mesmo  diante  das  muitas  
horas   na   rua,   descansando   o  
corpo  exausto  no  chão  frio  até  
que   as   portas   se   abrissem.   O  
sentimento   é   de   humilhação,  
desrespeito,   ofensa,   descaso   e  
dor!
   Governar   essa   cidade  

-
-

bilidade  capitalista  sem  cunho  
social   que   vai   nos   impedir   de  
avançar   nessa   luta.   Sei   que   é  
mais   fácil   julgar,   condenar,  
criar  desculpas  e  culpas.  Mas,  
também   é   preciso   responsabi-

essa   postura   aparentemente  
comum.

somente  agora  no  mês  de  mar-
ço   recebemos   solicitação   de  

736  novas  vagas  para  o  Ensino  
Fundamental.   Onde   estavam  
essas   crianças?   O   ano   letivo  

-
nejamento  da  cidade?  E  como  

temporários?
   Resumindo,   a   cidade  

respeito  e  amor  ao  próximo  e  o  
ciclo  da  exclusão  não  se  rompe  
sem   que   todos   os   protagonis-
tas   da   história   atual   se   deem  

-
presas,  Ciesp  e  sociedade,  sem  
cor,   sem   bandeiras,   mas   com  
ética  e  compromisso  social.
   A   dor   do   trabalhador  
preterido   de   nossa   cidade   é   a  
dor  de  toda  nossa  comunidade!  
E   juntos  vamos  construir  uma  
nova   história.   E   conto   com   a  
compreensão  e  apoio  de  todos  
e  todas!

(*)  Marcia  Rosa  é  prefeita  de  
Cubatão.

ARTIGOS

Linha Direta

#  Diretores  de  Escolas
Sou  diretora  de  escola,  atuando  em  
creche  atualmente,  em  que  o  salá-
rio  do  professor  considerado  “não  
habilitado”,   se   trabalhar   8   horas,  
como  o  diretor,  é  maior  que  o  do  
próprio   diretor.   Observa-se   tam-
bém  que  maior  do  que  o  do  diretor  
que  possui  mestrado,  como  eu,  ou  
seja,   anos  de  dedicação  à   forma-

em  Cubatão.  Frustrante…
Ana  Maria  Pereira  
(comentário  no  site  do  jornal)

#  Teatro  Municipal
Gostaria   que   vocês   publicassem  
sobre  desleixo  da  Prefeitura  sobre  

prédio  do  suposto  Teatro  Munici-
pal.   Inclusive   acabei   de   ver   uma  
matéria  no  jornal  da  “TV  Tribuna  

jogado  fora.
José  Barbosa  (via  Facebook)

#  Calçadas  esburacadas
Poderiam  falar  sobre  o  estado  das  
calçadas  estão  cheias  de  buracos,  
temos  que  andar  na  rua  correndo  o  
risco  de  ser  atropelados.
Michele   Rodrigues   (via   Face-
book)

#  Paredão  da  ALL
Gostaria   que   falassem   sobre   as  

-
pois  que  acabar  o  paredão  que  a  

bairro.
Alex  Silva  (via  Facebook)

#  Lava  Jato  em  Cubatão
A   população   está   sofrendo   há   4  
anos.   Chega!   Queremos   alguém  
que  goste  da  cidade,  não  alguém  
pra  ferrar  mais  ainda  esta  Cidade.  
A   famosa   operação   leva   tudo   ...  
do   PT,   na   Petrobras   é  Lava   Jato  
...  aqui  é  leva  tudo.  Já  tinham  que  
tirar  há  muito  tempo  essas  pessoas  
do  poder.  Cubatão  está  falida  por  
causa  do  PT.  
José   Claudio   das   Chagas   (co-
mentário  no  site  do  jornal)

Fabril
Sou   presidente   da   Associação  

estamos   preparando   um   abaixo-
-assinado  para  apresentar  o  nosso  
projeto  de  resgate  e  restauração  do  
campo  de  futebol  da  Fabril.  Atual-
mente  ele  está  abandonado,  toma-
do  de  esgotos,  focos  de  mosquitos  
da  dengue  e  nossas  crianças  esque-
cidas  e  sem  uma  opção  para  treinar  
esportes.
Josenildo  Eloi  (via  Facebook)
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Graças   à   lei   número   3.697,   de  
12   de   janeiro   de   2015,   de   au-
toria  do  vereador  Ademário  da  
Silva  (PSDB),  o  descarte  de  ali-

-
mo   por   parte   de   restaurantes,  

industriais   de   Cubatão,   não  
será  mais  desperdiçado.  Com  a  
medida,  o  aproveitamento  des-
ses  alimentos  pelos  mais  neces-
sitados   fortalecerá   também   a  
solidariedade  em  Cubatão.
   Segundo   o   vereador,  
por  falta  de  uma  legislação  es-

hoje   para   doar   o   excedente   de  
sua   produção   às   pessoas   em  
vulnerabilidade   social.   Com  
isso,  é  comum  observar  o  des-
carte   de   alimentos   que   se   en-
contram  próprios  para  o  consu-
mo  humano.  

nova   lei   estabelece   parâmetros  
que   auxiliam   os   estabelecimen-
tos  a  doarem  o  excedente  de  sua  
produção,   como   a   isenção   de  
tributos   municipais.   De   acordo  
com  o  vereador,  existe  um  gran-
de   desperdício   de   alimentos   no  
Pólo  Industrial,  que  pode  ser  evi-
tado  agora,  com  legislação  espe-

população  mais  carente”.  

Normas  -  De  acordo  com  o  tex-

to   da   lei,   estabelecimentos   co-
merciais   que   servem   alimentos  
poderão  doar   aqueles   que   este-

humano.
   Para  isso,  os  alimentos  
têm   de   ser   acondicionados   em  
locais   com   controle   de   tempe-

-
tes  e  temperos.
   Os   estabelecimentos  
poderão   estabelecer   parcerias  
com  entidades  e  poderão  contar  
com  isenção  de  imposto  por  par-
te  do  Poder  Público.

Vice-Governador
O  vice-governador   do  Es-
tado  de  São  Paulo,  Márcio  
França   (PSB),   esteve   em  
Cubatão  no  último  sábado  
(21)   e   atraiu   uma   legião  
de   políticos   locais   para   o  

-

demais.   Estava   acompa-
-

tado   estadual   pelo  mesmo  
partido,  Caio  França.

Prestígio  de  Doda
O   vereador   Severino   Tar-
cício   (PSB),   o  Doda   –   na  
ilustração,  que  não  escon-
de  a  sua  pretensão  de  con-
correr   ao   lugar   hoje   ocu-
pado  pelo  PT  na  Prefeitura  
de  Cubatão,  não  conseguia  
esconder  a  sua  satisfação.

Oposição
Dentre  os  partidos  presen-
tes   no   encontro   do   PSB  
com   Márcio   França,   que  
tem  sido  um  importante  ar-
ticulador   político   no   time  
do   governador   Geraldo  
Alckmin   (PSDB),   foram  
relacionados   PSDB,   PDT  
e  PTB,  além  dos  vereado-
res   Ademário   da   Silva   e  
Ivan  Hildebrando,  dos  ex-
-vice-prefeitos   Raimundo  
Pinheiro  e  Arlindo  Fagun-
des   Filho,   e   do   engenhei-
ro   Pedrinho   Sá,   candidato  

-
sadas.

Lava  Jato  1
Destaque  da  última  edição  
deste   jornal,   o   apareci-
mento  de  Cubatão  na   rota  
das   propinas   da  Operação  
Lava   Jato,   sobre   obras   na  

-
nardes,  o  vereador  Ademá-
rio  da  Silva  (PSDB)  relem-
brou  CPI  que  presidiu   em  
2014,   que   apurava   irregu-
laridades  na  unidade   local  
da  Petrobras.

Lava  Jato  2

na   Câmara   de   Cubatão,  
o   vereador   tucano,   junta-
mente   com   o   colega   ve-
reador   Dinho   Heliodoro  
(SDD),   enfrentou   muitas  

-
gar  as  denúncias  recebidas  
de  funcionários  e  prestado-

Lava  Jato  3
“Durante   a   nossa   investi-
gação,   lembra   Ademário,  
não   conseguimos   entrar  

-
tratados   por   engenheiros,  
ouvimos   representantes  

contratadas   pela   estatal   e  
não   tivemos   retorno   das  

-
nários  da  Petrobras”.

Lava  Jato  4
Agora,   a   Polícia   Federal  
está   investigando   o   pa-
gamento   de   propinas   em  
dois   contratos   feitos   com  
a   Petrobras   para   reforma  

-
dente  Bernardes.  Cerca  de  

desviados.Os  contratos  in-
vestigados   são   justamen-
te   o   da  Tomé  Engenharia,  

objeto   da  
investigação  
na   Câmara  
de   Cubatão,  
e   da   Enge-
vix.   Eles  
superam   o  
valor   de   R$  
1,6   bilhão   e  
foram   feitos  
para   a   refor-
ma   da   sede  

instalação  de  
uma   unida-
de   de   diesel  
S-10.

União  de  Vereadores
O   presidente   da   Câmara,  
Aguinaldo   Araújo   (PDT),  
vai  acompanhar  na  manhã  
desta   sexta-feira   (27),   a  
eleição   e   a   posse   da   nova  
diretoria  da  União  dos  Ve-
readores   da   Baixada   San-
tista  (UVEBS),  na  Câmara  
de  Praia  Grande.

Bolsa  Família  1

um   mutirão   para   coletar  

com   vistas   ao   preenchi-
mento   de   dados   do   Ca-
dastro   Único   (CadÚnico),  
do  Governo   Federal.   Será  

(28),  das  8  às  14  horas,  no  
Centro   de   Referência   do  

Aquino,  o  Conviver,  à  Rua  
Fernando  Costa,  181,  Vila  
Santa  Rosa.  

Bolsa  Família  2
O   cadastramento   destina-
-se   a   representantes   de  
70   famílias,   atendidos   no  
Centro   de   Referência   da  
Assistência   Social   (Cras)  
Central,   que   já   agenda-
ram   seu   comparecimento  
ao   local  no  último  dia  19,  

que   ocorreram   nesta   data,  
com   vistas   ao   mutirão.  
Para   a   oportunidade,   está  
previsto   o   cadastramento  
e  o  recadastramento  para  o  
Bolsa   Família   (Municipal  
e   Federal)   e   para   outros  
programas  sociais.

UBS  Vila  Natal
Iniciadas  as  obras  de  cons-
trução   da   futura   Unidade  
Básica  de  Saúde  (UBS)  da  
Vila  Natal.  Nesta  primeira  
fase,   os   trabalhadores   es-
tão   executando   as   funda-

essa   etapa   for   concluída,  
cuja   construção   é   rápida,  
em  agosto  poderá  ser  inau-
gurado   este   equipamento,  

Primaveras   e   das   Palmas  
(do  Canal),   na   entrada   do  
Conjunto  Residencial  Má-
rio  Covas.  

UBS  Costa  e  Silva
E  em  maio  começam  tam-
bém  as  obras  de  outra  uni-
dade,   em   área   do   Centro  
Social   Urbano   (CSU)   do  
Jardim   Costa   e   Silva.   Da  
mesma   forma,   feitas   as  

dias  (em  outubro)  a  popu-
lação  já  deve  contar  com  a  
instalação  concluída,  asse-
gura  a  Prefeitura.

Creches
-

ches  municipais   de  Cuba-
tão  podem  ser   feitas   até   a  
próxima   terça-feira   (31).  
Para  efetuar  a  inscrição,  os  
pais   ou   responsáveis   por  
crianças   de   quatro   meses  
a  três  anos  de  idade,  com-
pletos  até  31  de  março  de  
2015,   devem   comparecer  
à  Central  de  Atendimento,  
da  Secretaria  Municipal  de  
Educação   (Seduc),   das   9  
às  15h.

Política

Boca do Povo Nova Lei permite que restaurantes 
doem alimentos excedentes

Gestores da Educação querem 

equiparação salarial, pela 

responsabilidade e dedicação

O vereador Ademário disse que 
existe um grande desperdício 

de alimentos no Pólo Industrial, 
que pode ser evitado agora, 

com legislação especí!ca. 

PROFESSORES

Diretores   de   escolas   mu-
nicipais   de   Cubatão   con-
versaram   com   o   vereador  
Ademário   (PSDB)   e   com  
a  prefeita  Marcia  (PT).  Ne-

dura  oito  meses,  sem  solu-
ção  para  a  categoria.
   Gestores   da   Edu-
cação   de   Cubatão   têm  

públicas,      desde   a   última  
terça-feira   (17   de   março),  
diante  do  Paço  Municipal,  
na  Praça  dos  Emancipado-
res,  em  busca  de  equipara-
ção   salarial.   Eles   alegam  
que  os  salários  estão  defa-
sados   em   relação   ao  valor  
pago   aos   professores   da  
rede  municipal.
   Em   2008,   a   Pre-
feitura   adequou   a   jornada  
do   magistério,   diminuindo  
a  carga  horária  do  professor  
em   sala   de   aula.   “O   limite  
para  esta  adequação  era  2009  
e  o  que  foi  feito  é  o  correto.  
Mas  a  escola  é  feita  de  outros  

secretário   de   escola,  meren-
deira,   supervisor   de   aluno,  
entre  outros”,  explicou  o  di-
retor  de  escola  Peter  Maahs.
   Segundo  ele,  em  ra-

muitos   diretores   de   escola  
estão   prestando   novos   con-
cursos   para   voltar   ao   cargo  

de  professor.
   O   vereador  Ademá-
rio  da  Silva  (PSDB)  conver-
sou   com   os  manifestantes   e  
se  colocou  à  disposição  para  
apoiar   a   causa   deles.   “Hoje  
um   professor   com   carga   de  
20  horas  ganha  o  mesmo  que  
um  diretor  com  carga  de  40.  
Isso  é  uma  distorção  que  pre-
cisa  ser  corrigida,  porque  um  
diretor  de  escola,  por  exem-
plo,  precisa  de  cinco  anos  de  
docência   para   assumir   este  
cargo;;   portanto   deve   ter   um  
salário  maior”,  disse  Ademá-
rio.

Proposta
Segundo   os   manifestantes,  
eles   haviam   apresentado   à  
Prefeitura   uma   proposta   pe-
dindo   reajuste   salarial   de  
77%.   A   administração   teria  
feito   uma   contraproposta  
ofertando   35%.   “Nós   acei-
tamos   este   valor,   mas   aí   a  
Prefeitura   voltou   atrás   e   é,  
por  isso,  que  estamos  aqui”,  
disse  a  diretora  de  escola  Te-

   A   prefeita   Marcia  
Rosa   (PT)   também   conver-
sou   com   os   manifestantes  
e   se   comprometeu   em   re-

cebê-los   na   tarde   de   sexta-
-feira   (20),   mas   adiou   para  
segunda-feira   (23),   quando  

o   processo   de   negociação  
que   já   dura   oito  meses   com  
a   Prefeitura.   O   diretores   de  
escolas   municipais   foram  
recebidos  por  representantes  
da  Seduc.

Os manifestantes reclamam 
que os salários estão defasados 

em relação ao valor pago aos 
professores da rede municipal.

 

MEIO AMBIENTE

Um  grupo   formado  por   cer-
ca  de  30  pescadores  amado-
res   de   Cubatão   participará,  
neste   domingo   (29),   de   um  

mangues  na  Cidade.      
   Há   mais   de   cinco  
anos,  eles   integram  o  Proje-
to  “Limpa  Rio”  e  se  reúnem  

num   mutirão   pelas   águas  
do   Rio   Paranhos.   Este   ano,  
a   ação  acontece  a  partir  das  
8   horas,   no   pier   do   Jardim  
Nova  República.    
   De  acordo  com  o  or-

Brito  da  Silva,  o  grupo  fará  o  
trajeto  de  barco,  desde  o  lo-

cal  de  saída  no  pier  do  bairro  
até  próximo  às  vilas  Natal  e  
Esperança.  A   missão   será   a  

preso  na  vegetação  do  man-
gue   e   do   rio   e,   depois,   des-
cartá-los   em   local   apropria-
do,   onde   será   devidamente  
retirado  pelo  serviço  de  lim-

   “Como  pescadores  e  
cidadãos  sabemos  da  impor-

rios  e  mangues  para  a  sobre-
vivência   das   espécies   que  
ali   vivem.   Estamos   apenas  

-

Pescadores cubatenses limparão 
rio e mangues
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Atividade 
na Comunidade

INAUGURAÇÃO
O Deputado estadual Paulo 
Corrêa Jr (PEN) inaugurou seu 
escritório político em Cubatão 
no dia 23/03 onde atenderá 
uma vez por semana a popu-
lação. A inauguração contou 
com a apresentação da Banda 
Bálsamo e dos repentistas Caju 
e Castanha. O evento contou 
com a presença de diversas au-
toridades.

Agradecimentos: Aderbal Gama; Je!erson Fernandes     Contato:  monalsocial@hotmail.com  
Assista também esta colunista na TV Polo Canal 18 da NET

GRÊMIO
O Grêmio dos Funcionários Públi-
cos de Cubatão está promovendo 
toda sexta-feira a partir das 19 ho-
ras um baile, intercalando uma se-
mana Flash Back e na outra samba 
e pagode, com o DJ Junior. No dia 
27/03 vai rolar a inauguração da 
academia para sócios (R$45,00) e 
não sócios (R$70,00). Informações 
33615815.

PARABÉNS

Mil beijinhos pra Alexia Fernanda que 
comemorou aniversário dia 26/03. 
Parabéns boneca.

Parabéns ao pequeno Bruno que comemorou 
seu 1º aninho no dia 21/03  com uma bela 
festa. Na foto com os Pais Je!erson e Carla e o 
irmão Guilherme.

Felicidades para meu 
amigo jornalista 
Washington Luiz que 
comemorou dia 26/03 
seu aniversário. Que deus 
continue abençoando.

A querida Viviane 
Martins comemorou 

idade nova no 
último dia 18 de 

março, rodeada de 
amigos, porque ela 

é uma pessoa muito 
especial. Parabéns, 

Viviane! Receba 
de todos nós do 

jornal ‘Povo’, os 
melhores votos de 

saúde, paz, alegrias 
e sucesso nos seus 

sonhos, planos e 
realizações...

Parabéns a bela Marluce Rios esposa 
do amigo Carlos Augusto que é a nova 
Companheira Paul Harris do Rotary Club 
Cubatão.

Felicidades pra minha amiga Ednice Tomé 
que comemorou seu niver dia 14/03. 
Parabéns.
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O   vereador   Severino  
Tarcício   (PSB),  o  Doda,  
foi   recebido   pelo   secre-
tário   de   Educação   da  
Prefeitura   de   Cubatão,  
César   Pimentel,   na   últi-
ma   sexta-feira   (20),   em  
companhia  das  represen-

Maria  Salete  dos  Santos  
Pereira  e  Berveli  Apare-
cida  de  Siqueira,  ocasião  
que   que   foi   informado  
que   o   bairro,   contaria  
desde  segunda-feira  (23)  
com  o  transporte  escolar,  
atendendo  um  total  de  58  
crianças,  de  4  a  10  anos.  
   O   secretário  

-
ção   permite   o   transpor-

excepcionais  como  o  do  

com   uma   determinação  
do  Ministério  da  Educa-
ção  (MEC),  a  destinação  

-
lidade   só   é   prevista   em  
casos   em   que   o   trajeto  
entre   a   casa   do   aluno   e  
a   escola   seja   superior   a  
1500  metros.
   Os   moradores  

-
tam   graves   problemas  
por  conta  da  situação  das  
passarelas   que   servem  
de   ligação   para   o   bair-
ro.  Doda   lembrou  que   a  
situação  é  muito  preocu-
pante  porque  as  crianças  

em   outras   localidades   e  
precisam  atravessar  a  li-
nha  férrea.  
   Pimentel   disse  
que  o  transporte  escolar  
atenderá   a   comunida-
de   até   a   conclusão   das  
obras   da   passarela   con-
cretada.   No   entanto,   o  
secretário   acalmou   as  
representantes  do  bairro  
e   ressaltou   que   a   admi-
nistração   não   fará   nada  
sem  consultar  a  comuni-

que   existe   a   possibili-
dade   de   continuar   com  
o   serviço   mesmo   após  
esse   período   emergen-
cial.   “Quando   terminar  
as   obras,   reavaliaremos  
a  situação”.

-
ria   da   comunidade   que  
estava   angustiada   com  
os   riscos   pelos   quais  
passavam   as   crianças  
ao   atravessarem   a   li-

O   vereador   conta   que  
ele,   juntamente   com   as  
representantes   do   Cos-

o   transporte   escolar   a  

atendimento   dos   estu-
dantes.  
   Doda  conta  que  
teve   conhecimento   so-
bre   essa   reivindicação  
do   transporte   escolar  
quando   esteve   no   Cos-

fevereiro  deste  ano.  Na  
oportunidade,   o   vere-
ador   se   comprometeu  
a   marcar   uma   reunião  
com   representantes   da  
ALL   América   Latina  
Logística   (ALL)   e   da  
secretaria   de   Educação  
para   tratar   dos   proble-
mas   que   estavam   ocor-
rendo  no  local.
   No  dia  20  de  fe-
vereiro,   numa   reunião  
na  Câmara,   a   então   se-
cretária   de   Educação,  
Rosa  Apolinário,   ouviu  
os  pedidos  das  famílias  
em   relação   do   Costa  

ônibus   escolar.   A   re-
presentante   da   Seduc  
falou,   na   ocasião,   que  
a   prefeitura   estudaria   a  
possibilidade   de   aten-
der   à   reivindicação   da  
comissão   de   morado-
res.  Desde  então,  Doda  
comenta   que   esteve  
em  contato   permanente  
com   a   secretaria   para  

informar   o   desfecho  
para  a  comunidade.  
     O   secretário  
também   informou   que  
só  atenderão  aos  alunos  
cadastrados   na   lista   da  
Seduc   para   o   transpor-
te  escolar.  Se  existirem  
estudantes   que   moram  
no  bairro  e  que  necessi-
tam  do  ônibus,  é  preciso  

na  secretaria.  

Cidade

Estudantes do 
bairro Costa 

Muniz contam com 
transporte escolar

O secretário de Educação, César Pimentel, 
recebeu o vereador Doda e representantes 

do Costa Muniz

Temporada de “Os sapatos 

que deixei pelo caminho” 

TEATRO

Últimas  apresentações  
acontecem  nestes  sábado  

horas,  no  Teatro  do  Kaos,  
em  Cubatão
  
  
Com   ingressos   a  R$  10,00  
(inteira)   e  R$   5,00   (meia),  

do   espetáculo   Os   sapatos  
que   deixei   pelo   caminho,  
no  Teatro  do  Kaos.  A  clas-

semana,   às   20   horas,   no  

Coronel   Joaquim   Monte-
negro,  34  -  Largo  do  Sapo,  
no  Centro,  em  Cubatão  (de-

pois  da  Ponte  do  Arco-Íris).
   Escrita   por   Cícero  
Lopes   e   dirigida   por  Mar-
cos   Felipe,   a   montagem  
leva   o   público   a   uma   via-
gem  profunda  sobre  os  de-

Preconceito,   determinação,  
sonho,   amor,   luta   e   supe-
ração  são  alguns  dos  temas  
tratados   na   peça,   que   une  
cinema,  música,  artes  visu-
ais,  dança  e  teatro  de  bone-
cos.
             Levando  o  público  

diante   do   abismo?,   o   tex-
to   apresenta   o   universo   de  
Poim,  um  migrante  nordes-
tino  que  vem  para  São  Pau-

lo  em  busca  de  seus  sonhos.  
A   obra   trata   da   migração  
nordestina   e   homossexua-
lismo,    e  mostra  que  quan-
do   se   há   um   sonho,   uma  

-
vel  vencer  até  o  diagnóstico  
mais  pessimista.
             Em  maio,  Os  sapa-
tos  que  deixei  pelo  caminho  
será  apresentado  em  Portu-
gal,   no   8º   Ciclo   de   Teatro  
Brasileiro,   que   será   reali-

(norte  de  Portugal).  Toda  a  
renda   obtida   com   a   venda  
dos   ingressos   será   usada  
para   custear   as   passagens  
de   ida   e   volta   dos   atores  
(cinco)  e  produção  (2  técni-
cos).  

SERVIÇO
Os sapatos que deixei 

pelo caminho
28 a 29 de março 

(sábado e domingo), 
às 20 horas, no Teatro do 

Kaos - Praça Coronel Joaquim 
Montenegro, 34, 

Largo do Sapo, em Cubatão- 
depois da Ponte do Arco-Íris.
Convites: R$ 10,00 (inteira) e 

R$ 5,00 (meia)
Classi!cação etária 16 anos. 

Mais informações: 
(13) 3372-7211.



6 Cubatão,  27  de  março  a  2  de  abril  de  2015Povo

Tomar   empréstimo   pode   re-
-

projetos  ou  se  equilibrar.  Mas  
não   conseguir   pagá-lo   é   um  
dos   maiores   problemas   na  
vida  do  empreendedor  e  o  di-
nheiro  que  surgia  como  aliado  
passa  a  ser  vilão.  O  empresário  
usou   recursos   que   não   tinha  
e   se  vê  diante  de  uma  dívida  
crescente  com  pouca  margem  

desordem  no  caixa.
   Uma   saída   é   tentar  
renegociar  com  o  banco,  alon-

valor  das  parcelas.  Para  a  ins-

demorar   mais   para   receber  
(mesmo   porque   continuará   a  
cobrar  juros)  do  que  ter  de  re-
correr  à  Justiça  para  resolver  o  
caso.
   O   empreendedor  
deve   ir   para   a   conversa   com  
o  gerente  do  banco  com  uma  
proposta   consistente   e   mos-

poderá  cumprir  sua  obrigação.  
Caso  não  haja   acordo,   o   em-
presário  tem  o  direito  de  con-
tatar  a  ouvidoria  da  instituição  
para  outra  tentativa  de  acerto.  
Na  negativa,  ainda  pode  pro-
curar   o   Pace   Paulistano,   o  
Posto  Avançado   de  Concilia-
ção   Extraprocessual.  Trata-se  
de   uma   parceria   entre   o   Tri-
bunal  de  Justiça  de  São  Paulo  
e   a  Associação  Comercial   de  
São  Paulo,  que  ajuda  a  mediar  
dívidas   com   bancos.   Empre-
sas   de   qualquer   setor   podem  

recorrer  (telefone  011  -  3272-
6651).  As  tratativas  são  reali-

não   há   custos   e   o   índice   de  
acordo  é  de  cerca  de  70%.
   Mesmo   adimplente,  

o   gasto   com   o   empréstimo.  
Basta  encontrar  um  banco  que  

das   originalmente   contrata-
das  e  usar  a  portabilidade,  que  
permite   transferir  a  dívida  de  
uma  instituição  para  outra.
   Se   as   coisas   vão   re-
almente   bem   e   o   empresário  
quiser   quitar   o   empréstimo  
antecipadamente,   terá   direito  
a   desconto,   sem   cobrança   de  
tarifa   desde   que   a   operação  

   Reforço  o  apelo  para  
que  o  empreendedor  se  prepa-
re.  Ele  deve  pesquisar  a  opção  
de  crédito  mais  adequada  para  
o   seu   caso,   pois   empréstimo  
mal   feito   pode   comprometer  

-
comendável  ter  uma  linha  pré-
-aprovada   para   eventual   uso  
já  que,  na  hora  do  desespero,  
o   risco  de  uma  má  escolha  é  
enorme.

é   essencial.  Quem  parte   para  
uma   (re)   negociação   bem  

inclusive  da  contabilidade  do  
empreendimento   –   tem   mais  
chances  de  sucesso.

(*)  Bruno  Caetano  é  diretor  
superintendente  do  Sebrae-SP

Coluna do Empreendedor
 / SEBRAE

Empréstimo: 

aliado ou vilão?
A moda Outono/ 

Inverno 

Bruno Caetano escreve:

“Mesmo adimplente, 
o empreendedor 
pode reduzir o gasto 
com o empréstimo. 
Basta encontrar um 
banco que ofereça 
melhores condições 
das originalmente 
contratadas e usar 
a portabilidade, que 
permite transferir 
a dívida de uma 
instituição para outra.”

Sabe   aquela   época   em   que   as  
pessoas   aproveitam   o   clima  
para  tirar  os  casacos  do  guarda-
-roupa?  Pois  é,  ela  chegou  e  o  
mundo  da  moda  está  recheado  
de  novidades,  com  muitos  clás-
sicos  dos  anos  1960/1970  para  
você   investir   na   sua   produção  
com  muito  estilo.
   O   marrom   vem   com  
tudo   nessa   estação   e   aconse-
lho   deixar   de   lado   o   preto   to-
tal  e  investir  em  tons  terrosos,  
como  o  bege  e  o  caramelo,  que  
deixam   o   visual   com   cara   de  
inverno  sem  pesar  a  produção.  
Por   serem   neutras,   peças   nes-
ses  tons  podem  ser  usadas  sem  
medo  de  errar  e  adquiridas  sem  
receio,   pois   certamente   serão  
usadas  por  muitas  temporadas.
   Outra   tendência,   que  
andava   esquecida   nas   produ-

-
ta   com   tudo,   a   gola   rolê   e   as  
bermudas  amplas  com  cara  de  
saias,   bem   abaixo   do   joelho.  
Outra   aposta   deste   ano   e   que  

são   as   capas,   tanto   aquelas  
mais   discretas,   aparentando  

grossas  e  felpudas,  estão  dando  
o  quê  falar.  Amadas  por  uns  e  
odiadas   por   outros,   prepara-
rem-se  para  encontrar   as  mais  

araras  das  lojas.
   Peças  com  estilo  Boho  
...  o  estilo  Boho  é,  na  verdade,  
uma  mistura  de  vários   estilos.  
Junte  o  hippie,  o  étnico,  o  bo-
êmio,   o   folk,   o   vintage.   Você  

com  bastante  atitude,  que  leva  
em  conta  o  conforto,  sua  carac-
terística   e   o   desleixo   preme-
ditado,  para  um  dia  a  dia  bem  
informal.

   Um   dos   elementos  
principais   do   Boho   é   que   ele  
combina  com  todos  os  tipos  de  
mulher  e  de  corpo,  é  só    adaptar  
ao  seu  estilo,  que  inclui  as  saias  
longas,  túnicas,  batas,  vestidos  
esvoaçantes,   calças   boca   de-
sino   e   short   com   cintura   alta.  
Nos  pés,  botinhas  tipo  cowboy  
e   rasteirinhas.   Crochê,   couro  
marrom,  camurça  e  renda  mar-

   Nos   acessórios   de  
moda  nessa  temporada  de  Ou-
tono/  Inverno,  use  e  abuse  das  
peças  que  seguramente  você  já  

-
tos   largos,   colares   compridos,  
anéis   grandes,   e   as   franjas,  
que   já   apareceram   no   inverno  
de   2014   em   saias,   vestidos   e  
bolsas.   Tudo   com   algum   bor-
dado,  penas  e  pedras.  As  cores  
que  predominam  são  caramelo,  
vinho,   turquesa  e  chocolate.  A  
preferência   é   sempre   para   as  
peças   artesanais   ou   que   pare-
çam  artesanais.
   O   antigo   tecido   jeans  
continua   completando   os   vi-
suais   da  moda   frio   na   estação  
mais   chique   do   ano.   Jaquetas  
e   um   belo   jeans,   sem   sombra  
de   dúvida   são   as   peças   que  
tem   que   ter   em   nosso   armá-
rio,   e   que   podem   ser   usadas  
em  qualquer  estação.  E,  falan-
do  ainda  de  peças  atemporais,  
temos   que   destacar   os   lenços,  
das  diversas  cores  e  estampas.  

inverno   tropical   mais   ameno  
do   que   em   outros   lugares   do  
mundo.  Sem  esquecer  dos  cha-
péus,   que   também   vêm   com  
tudo,  aposte!!!

Espetáculo   gratuito   será  
encenado   dia   3   de   abril,  
no  Parque  do  Trabalhador  
(CSU),  em  Cubatão.    
  
O  Drama  Sacro  que  recon-
ta  a  vida,  morte  e  ascenção  

-
-

tão.  A  Encenação  da  Paixão  
de  Cristo  jé  é  tradicional  na  
cidade  e,  este  ano,  aconte-
ce  no  dia  3  de  abril,  a  par-

tir   das   20h,   no   Parque   do  
Trabalhador  (Centro  Social  

Salgado  Filho,  249,  no  Jar-
dim  Costa  e  Silva.  A  entra-
da  é  gratuita.
   Às   vésperas   da  
apresentação,   artistas   re-
gionais  e  a  comunidade  se  

bonito   no   dia   da   apresen-
tação.  Nos  dias  27  e  28/3,  
os   ensaios   acontecem   das  

15h  às  20h  no  CEU  Marta  
Josete  (Rua  Assembleia  de  
Deus,   60)   e   na   UME   Pa-
dre  José  de  Anchieta   (Rua  
Salgado  Filho,  158).   Já  de  
31/3  a  2/4,  o  elenco  se  re-
úne   no   espaço   onde   será  
efetivamente   encenado   o  
espetáculo,  das  18h  às  23h.

Jesus
é  título  que  norteou  as  pes-
quisas   da   criação   artística  

Emanuella   Alves,   respon-
sável  pela  direção  geral  da  
46ª  edição.  O  roteiro  abor-
da,   através   de   expressão  
poética,   a   trajetória,   gló-

maiores   ícones   da   história  
-  Jesus,  um  homem  à  frente  
do   seu   tempo,   que   liderou  
pensamentos,   divergindo  

Júlia  Brito,  de  13  anos,  

integram  o  CXC
  
A  disputa  do  Campeonato  

-

março,  na  Faculdade  Uni-
tálo,   em   São   Paulo,   foi  
bem  positiva   para   o  Clu-

que   participou   com   sete  
enxadristas.  Os  destaques  
foram  Júlia  Brito  da  Con-
ceição,   de   13   anos,   cam-
peã   pela   categoria   Sub  
14,  e  Willian  Rither,  de  18  

anos,   campeão   pela   cate-
goria  Sub  18.
   Também   tive-
ram   bom   desempenho   os  

dos   Santos,   de   15   anos,  
5ª   colocada   na   Sub   18;;  
Tainá  Moura   dos   Santos,  
de  9  anos,  8ª  colocada,  na  
Sub  10;;  Edilaine  de  Lima  
Silva,  14  anos,  7º  lugar  na  
categoria  Sub  18;;  Wagner  

lugar   na   Sub   18;;   e   Pau-
lo  Henrique  Rosendo,   14  
anos,  18º  colocado  na  sub  
18.

Jesus, uma voz no deserto reconta a história do 
Drama Sacro da Paixão de Cristo

ENCENAÇÃO
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Elis   Regina   teria   comple-
tado   este   mês   70   anos.   E  
para  marcar  a  data,  os  seus  
familiares   lançaram   um  

-
na.com.br)  com  a  sua  obra  
e   o   lançamento   de   novas  

-
dutiva  trajetória  na  música,  
que   ainda   desperta   o   inte-
resse  e  o  carinho  do  públi-
co  ouvinte  da  MPB.
   Mas   o   que   nin-
guém   em   sã   consciência  
conseguiria  prever  é  o  que  

dia  se  estivesse  viva.  Dona  

rumos   de   sua   carreira,   ela  
tinha  um  poder  de  interpre-
tação   imenso.   Sua   escola  
inicial  na  verdade  veio  dos  
artistas  da  chamada  Era  do  
Rádio.  Tinha  Ângela  Maria  
como  modelo  de  cantora  e  
de   interpretação,  mas   aca-
bou   servindo   também   de  
modelo   como   intérprete  

-
ras  que  surgiriam  anos  anos  
tarde.
   A  sua  primeira  fase  
é  mais  ligada  ao  samba  e  as  

das   marcantes   participa-

e  O  Cantador,  entre  outras.  
Foi   uma   fase   em   que   Elis  

e  artista,  que   incluiu  o  co-
mando  da  apresentação  do  
programa   de   TV   “O   Fino  
da  Bossa”,  ao  lado  do  ami-
go   Jair   Rodrigues,   outra  
revelação   dos   tempos   dos  
festivais.
   No   início  dos  anos  
70,   Elis   começou   a   abrir  

-

música   negra   norte   ame-
ricana   (soul   music)   nos  

iniciou   uma   parceria   com  
o  futuro  marido,  Cesar  Ca-
margo   Mariano,   que   ren-
deria   várias   pérolas   como  
Falso   Brilhante,   Essa  Mu-
lher,  Saudades  do  Brasil  e  o  
último   e   derradeiro   álbum  
de   estúdio,   com   a   canção  

   Ao   desaparecer  
precocemente   em   1982,  
ela  deixou  um  legado  rico.  
E   pude   perceber   isso   dois  
anos  depois,  quando  iniciei  
o  curso  de  Jornalismo,  um  

antenado   com   a   produção  
da  MPB  de   várias   épocas.  
Foi   a   partir   daí,   tardia-
mente,   que   eu   conheci   de  
perto   a   sua   produção   mu-
sical,  seus  clássicos  e  suas  
obras-primas.   Elis   era   de  

álbuns   conceituais,   cujas  
faixas  até  funcionavam  in-
dividualmente,  mas  que  de  
uma   certa   forma   estavam  
interligadas.   Saudade   do  
Brasil   e   Falso   Brilhante  
são   bons   exemplos   desse  
tipo   de   trabalho,   que   hoje  
em   dia   anda  meio   fora   de  
moda  na  nossa  MPB.

-

de  várias  passagens  de  sua  
carreira.   Um   rico   material  
de  pesquisa  permaneceu  ao  
alcance  do  público.  E  a  sua  
história   ganhou   recente-
mente  os  palcos  do   teatro,  
com   uma   peça   inspirada  
em   sua   vida.   Com   o   lan-

cantora,   fecha-se   um   ciclo  
importante   para   mostrar  

uma  estrela  popular.

Elis Regina, uma 
estrela popular

Música,  com  Luiz  Otero

http://radiovirtuall.com.br

ACESSE O POVO PELA INTERNET
povodecubatao.com.br

Júlia  Brito,  de  13  anos,  

integram  o  CXC
  
A  disputa  do  Campeonato  

-

março,  na  Faculdade  Uni-
tálo,   em   São   Paulo,   foi  
bem  positiva  para  o  Clu-

que   participou   com   sete  
enxadristas.  Os  destaques  
foram  Júlia  Brito  da  Con-
ceição,   de   13   anos,   cam-
peã   pela   categoria   Sub  
14,  e  Willian  Rither,  de  18  

anos,   campeão  pela   cate-
goria  Sub  18.
   Também   tive-
ram  bom  desempenho   os  

dos   Santos,   de   15   anos,  
5ª   colocada   na   Sub   18;;  
Tainá  Moura   dos   Santos,  
de  9  anos,  8ª  colocada,  na  
Sub  10;;  Edilaine  de  Lima  
Silva,  14  anos,  7º  lugar  na  
categoria  Sub  18;;  Wagner  

lugar   na   Sub   18;;   e   Pau-
lo  Henrique  Rosendo,   14  
anos,  18º  colocado  na  sub  
18.

Um   dos   principais  
objetivos   da   nova  
diretoria   da   Asso-
ciação   Cubaten-
se   de   Defesa   dos  
Direitos   das   Pes-

–   ACDDPD-Cuba-
tão,   empossada   no  

-
sado,   é   resgatar   a  
equipe  cubatense  de  
basquete   em   cadei-
ra  de  rodas.
   A   entidade  
foi  criada  em  1983,  
por   um   grupo   de  
pessoas   com   inte-
resses   e   necessida-
des   comuns,   para  
garantir  e  assegurar  
os  direitos  das  pes-

-

forma   ousada   com  
relação   aos   parâ-
metros   da   época,   a  
ACDDPD-Cubatão  
tinha  como  objetivo  

ao   crescimento   e   desenvol-
vimento   das   pessoas   resi-
dentes   no   município,   com  

   Essa   iniciativa   teve  
grande   repercussão   regio-

nal,  através  da  promoção  de  
palestras,   seminários   e   en-

comunidade  local  sobre  a  ne-

   A   prática   esportiva  
dos  seus  associados  também  
mereceu  destaque  em  toda  a  
sua  história  e  a  sua  equipe  de  
basquete  em  cadeira  de  rodas  
já   se  prepara  para  participar  
do  XVIII   Campeonato   Pau-

lista  de  Basquete  em  Cadeira  
de   Rodas,   programado   para  
acontecer   a  partir  do  dia  15  
de   abril   na   Capital   de   São  
Paulo,   segundo   o   dirigente  
da  ACDDPD,  João  Cardoso  
Barrada.

Jovens enxadristas 
de Cubatão são 

campeões no 
Campeonato Paulista

Basquete em cadeira de rodas será 

resgatado

XADREZ BASQUETE
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Entidade cubatense questiona 
legalidade da lei que reserva 

empregos para moradores da Cidade

A   legislação   trabalhista  
assegura   ao   trabalhador  
o   direito   de   permane-
cer  no  emprego  mesmo  
contra  a  vontade  do  em-
pregador,   é   a   chamada  
estabilidade   no   empre-
go,  em  que  o  empregado  
não   pode   ser   demitido  
sem   ser   por   justa   cau-
sa.   Dessa   forma,   saiba  

que  os  Empregados  tem  
direito  à  estabilidade.

ACIDENTE  
DE  TRABALHO
O  trabalhador  que  sofreu  

acidente  de  trabalho  tem  
direito  a  manutenção  de  
seu  contrato  de  trabalho  

-
nimo  de  12  meses.  Res-
salta-se   que   o   acidente  
de  trabalho  pode  ocorrer  
tanto   no   trabalho   como  
no   seu   trajeto,   ou   seja,  
desde  que  o  empregado  
coloca  o  pé  para  fora  de  
sua  residência  até  o  mo-
mento  em  que  ele  deixe  
o  seu  local  de  trabalho  e  
entre  dentro  de  sua  casa,  
desde  que  ele  não  tenha  
alterado   o   seu   trajeto  
normal.

GESTANTE
A  empregada  
gestante   não  
pode   ser   dis-
pensada   sem  
justa   causa,  
desde   a   con-

cinco   meses  
após  o  parto.  
Observa-se  
que   mesmo  
que   na   oca-
sião   da   dis-
pensa   o   em-
pregador   ou  
a   empregada  
não  tenha  co-

desde   que   a   concepção  
tenha  ocorrido   antes   da  
dispensa,   a  mesma   fará  
jus.  Em  caso  de  dispen-
sa,   o   Patrão   terá   que  
reintegrar   a   empregada  
ao  trabalho  ou  pagar  in-

referido  período.

FUNCIONÁRIO  
PÚBLICO
Os   Funcionários   do   se-
tor  publico  regidos  pelo  
regime   estatutário   tem  
direito   à   estabilidade  

após   3   anos   de   efetivo  
exercício,   desde   que  
aprovados  em  avaliação  
especial   de   desempe-
nho.  Isso  vale  para  todos  
os   poderes   e   todos   os  
entes   federados   (União,  
Estados,   Distrito   Fede-
ral  e  Municípios).  Con-
tudo,   os   Empregados  
Públicos   contratados  
pelo  regime  da  CLT  não  

Nota-se   que   o   servidor  
estável   pode   perder   o  
cargo,   no   caso   de   sen-
tença   judicial   de   que  
não  caiba  mais   recurso,  
processo   administrativo  
com  ampla  defesa,  e  no  

por  avaliação  periódica.

DIRIGENTE  
SINDICAL

-
do  ou  associado,  a  partir  
do   momento   do   regis-
tro  de  sua  candidatura  a  
cargo  de  direção  ou   re-
presentação  de  entidade  
sindical   ou   de   associa-

mandato,  caso  seja  elei-
to,   inclusive   como   su-
plente,  salvo  se  cometer  
falta  grave.  Vale  salien-

o  registro  da  candidatu-
ra  durante  a  vigência  do  
aviso   prévio,   ainda   que  

-
reito  a  estabilidade.

MEMBRO  DA  
COMISSÃO  
INTERNA  DE  
PREVENÇÃO  DE
ACIDENTES  (CIPA)
Assim  como  o  dirigente  

dispensa   do   empregado  
eleito   para   o   cargo   de  

internas   de   prevenção  
de  acidentes,  desde  o  re-
gistro  de  sua  candidatu-

-
nal  de  seu  mandato.  Ao  
suplente   eleito   na   Cipa  
também   tem   direito   de  
estabilidade   provisória.  
Contudo,   se   a   Empresa  
deixar  de  existir,   fechar  
ou   falir,   o   empregado  
perde   o   direito   de   esta-
bilidade   e   de   qualquer  

que   a   comissão   somen-

quando   a   empresa   está  
em  atividade.

DOCUMENTO  
COLETIVO  DA  
CATEGORIA
O  direito   à   estabilidade  
pode   ser   garantido   em  
cláusula   no   documento  
coletivo   da   categoria,  
como   criar   garantia   de  
emprego   para   outros  
casos.   Por   exemplo,   é  
o   caso   de   determinada  
categoria   conceder   di-
reito  a  estabilidade  para  
quem   está   para   se   apo-
sentar.

MEMBROS  DA  
COMISSÃO  DE  
CONCILIAÇÃO  
PRÉVIA

representantes   dos   em-
pregados   membros   da  
comissão  de  conciliação  
prévia   (criada   por   al-
guns  sindicatos  para  re-

ao   contrato   de   trabalho  
sem   ter  que   se   socorrer  
ao   Judiciário),   titulares  
e  suplentes,   tem  até  um  
ano   após   o   mandato,  

salvo  se  cometerem  fal-
ta  grave.

ESTABILIDADE
CONCEDIDA  EM  
JUÍZO  ATRAVÉS  
DE  RECLAMAÇÃO  
TRABALHISTA
O   empregado   que   es-
tiver   enquadrado   nos  
casos   acima   listados,  
mas   mesmo   assim   for  
dispensado   sem   justa  
causa,   tem   o   direito   de  
reivindicar   sua   estabili-
dade  na   Justiça  do  Tra-
balho.  Nota-se  que  o  ar-
tigo  496  da  CLT,   prevê  
a   possibilidade   de   con-

proporcional   ao   tempo  
de   estabilidade   quando  
a  reintegração  for  desa-
conselhável,   dependen-
do  do  grau  de  incompa-
tibilidade  das  partes.  

Raul  Virgilio  Pereira  
Sanchez  é  advogado,  
Pós  Graduado  em  
Direito  Empresarial,  
sócio  do  Escritório  
Sanchez  &  Mancilha  
Advogados.

ESTABILIDADE NO EMPREGO

Continua   repercutindo  
a   iniciativa   da   Câmara  
de  Vereadores  de  Cuba-
tão  de  obrigar  as  empre-
sas   do   Polo   Industrial  
contratarem  apenas  tra-
balhadores   moradores  
na   Cidade.   Juristas   co-
mentam   que   a   medida  
é   inconstitucional,   por-
que   fere   o   direito   de   ir  
e   vir   dos   cidadãos  bra-
sileiros.   Mas   o   Minis-
tério   Público   Estadual  
(MPE)   analisa   um   pe-
dido  de  ação  popular  de  
inconstitucionalidade  
contra  a  proposta,  apre-
sentado   pela   Associa-
ção  de  Defesa  da  Cida-
dania  e  de  Direitos  dos  
Usuários   de   Serviços  
Públicos  e  Consumido-
res  de  Cubatão  e  Baixa-
da  Santista  (Addusp).
   A  prefeita  Mar-
cia   Rosa   (PT)   já   havia  
informado   que   sancio-
naria  o  projeto  nos  pró-
ximos  dias,  e  as  empre-
sas,   representadas   pelo  
CIESP,  destacavam  que  
já  estavam  cumprindo  a  
norma.  
   Aprovado   na  
semana  passada,   o   tex-
to   obriga   as   indústrias  
instaladas   na   Cidade   a  
destinar  70%  das  vagas  
aos  moradores   locais   –  
15%,   exclusivamente  

para   mulheres.   Segun-
do   advogados,   essa  
distinção   fere   direitos  
individuais   assegura-
dos   na   Constituição  
Federal.  
   Conforme   as-
segura   o   presidente   da  
entidade,   José   Santos  
Silva   Júnior,   o   Zé   La-
boret,  a  lei  é  “inconsti-
tucional,   inconsequen-
te   e   perniciosa   porque  
estabelece   odiosa   dis-
tinção  entre  brasileiros  
pela  naturalidade  e  ori-
gem”.  
   Silva  alega  que  
o   projeto   interfere   na  

de   empresas   privadas,  
o   que   não   compete   ao  
Legislativo   local.   Por  
isso,   a  Aduusp   pede   a  
revogação   da   medida  
e,   antes,   uma   liminar  
(decisão   provisória)  
suspensiva   para   evitar  
que   as   regras   entrem  
em  vigor.  
   Votado   em  
meio   às   ondas   de   pro-
testos   de   desemprega-

dos   11   votos   possíveis  
na  Casa  –  a  exceção  foi  
o  vereador  de  oposição  
Ademário  da  Silva  Oli-
veira  (PSDB),  ausente  à  
sessão  e  crítico  da  pro-
posta.

   Para   Silva,  
-

co  para  evitar  a  contra-
tação   de   mão   de   obra  
de   outras   localidades  
devem   se   feitas   por  
“meios  lícitos”.  Ele  su-
gere,   ainda,   o   cumpri-
mento   de   mecanismos  
jurídicos   da   Cidade  
para   banir   alojamentos  
de  “tais  empregados  (de  

-
tando-lhes   amontoá-los  
em  cubículos  insalubres  
ou   de   conforto   inade-
quado”.

Debate
Autor   da   proposta,   o  
vereador   Ricardo   de  
Oliveira,   o   Queixão  
(PMDB),   reconhece  

legal.  Porém,  argumen-
ta  que  a  regra  busca  de-
bater  com  as  empresas  a  

obra   e   a   destinação   de  
vagas  para  cubatenses.  
   Para   o   secre-
tário   municipal   de  As-
suntos   Jurídicos,   Paulo  
Toledo,  a  lei  possibilita  
“a  evolução  do  tema  em  
conjunto   com   as   mu-

danças   da   sociedade”.  

o   assunto)   será   dada  
pela  Justiça.  Agora,  ca-
berá  ao  Judiciário  deci-
dir  o  que  é  mais  impor-

da  medida   ou   o   direito  
constitucional   de   aces-
so  ao  emprego,  alimen-
tação,  moradia  e  digni-
dade  que  os  cubatenses  

também   merecem   e  
(dos   quais)   sempre   fo-
ram  preteridos”.

O presidente da Associação 
de Defesa da Cidadania e 

de Direitos dos Usuários 
de Serviços Públicos e 

Consumidores de Cubatão e 
Baixada Santista (Addusp), 

José Laboret.


